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Atrapan a un mecánico 
que contaba con nueve 
órdenes de captura    

POR ESTAFA Y APROPIACIÓN

UNA MUJER FUE APREHENDIDA 

Allanan casa de asaltante 
que habría participado en 
millonario robo de celulares 

La Cámara de Comercio y Servicios de Ciudad del Este prepara un encuentro mul-
tisectorial para diseñar un plan estratégico que impulse el desarrollo de la capital
del Alto Paraná. El evento, previsto para el primer semestre del 2025, reunirá a

representantes del sector público y privado con el objetivo de establecer una hoja
de ruta común. Entre los principales desafíos se encuentran el desorden urbano, la
infraestructura obsoleta, el caos vehicular y la inseguridad.   (Pág. 7)

APUNTAN AL TRABAJO COORDINADO ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO
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Un reciente video difundido por un empleado de la maquiladora Hoahi S.A. destapó nuevamente la controversia en
torno al chino rojo Long Jiang. En las imágenes se observa la existencia de cámaras en los baños de la fábrica, ubicada
en el barrio Don Bosco de Ciudad del Este, desmintiendo las declaraciones de Miguel Ángel Segovia, encargado regio-
nal del Ministerio de Trabajo, quien había negado dicha situación. Este episodio evidencia la protección descarada
que el MTESS brinda al empresario oriental, señalado reiteradamente por violaciones del Código Laboral. (Pág. 2) 
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Avda. Curupayty Nº 17, entre Adrián Jara y

Mons. Rodríguez -  Ciudad del Este - Paraguay

Teléf.: (061) 514 920

Proyecto FOCO de un paraguayo 
es semifinalista en competencia 
organizada por la Harvard  
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Con encuentro multisectorial, buscan 
diseñar un plan estratégico para CDE

Filtran video que revela presencia de
cámaras hasta en los baños de Hoahi



El año pasado, técnicos
del Ministerio de Trabajo,
Empleo y Seguridad Social
(MTESS), con apoyo de
personal de Asunción, rea-
lizaron una inspección en
la planta de Hoahi S.A.
Según Segovia, durante

esta supervisión, se revisa-
ron condiciones laborales,
incluidas las instalaciones
sanitarias, sin encontrar
cámaras. Sin embargo, el
reciente video contradice
estas afirmaciones, dejan-
do al descubierto que las

inspecciones no solo fue-
ron insuficientes, sino que
probablemente estuvieron
destinadas a encubrir las
irregularidades en lugar
de sancionarlas.

Long Jiang, apodado
“el chino rojo”, parece
gozar de un manto de pro-
tección que trasciende las
fronteras empresariales.
Fuentes señalan que figu-
ras políticas de alto rango,
como el vicepresidente
Pedro Alliana y el senador
liberal Ever Villalba, estarí-
an vinculadas al empresa-
rio. Incluso, Jiang habría
llevado a parlamentarios a
una gira en China
Continental, reforzando
sus influencias.

Esta red de conexiones
también parece alcanzar al
propio Ministerio de
Trabajo, cuya inacción es
cada vez más evidente.
Según denuncias, las ins-
pecciones deben ser autori-
zadas por la central en
Asunción, donde se filtran
detalles a los empresarios,
dándoles tiempo para
“prepararse” y eliminar
posibles evidencias que les
comprometan.

FÁBRICA DE 
EXPLOTACIÓN

La maquiladora Hoahi
S.A., que emplea a más de

1.300 trabajadores, fue acu-
sada de prácticas laborales
abusivas que incluyen jor-
nadas extendidas sin pago
de horas extras, restriccio-
nes al uso de sanitarios,
despidos arbitrarios y con-
diciones de trabajo insalu-
bres. A pesar de las denun-
cias públicas, Segovia
minimizó las acusaciones
al afirmar que no hay
pruebas de prácticas ilega-
les, como el uso de cáma-
ras en baños, trabajo infan-
til o castigos extremos a los
empleados.

En 2024, Hoahi S.A. fue
reconocida por el
Gobierno paraguayo por
“crear fuentes de trabajo”,
una distinción que contras-
ta con las múltiples denun-
cias de explotación y viola-
ciones laborales. Esta
incongruencia no solo
pone en duda la imparcia-
lidad del Estado, sino que
expone su falta de compro-
miso con la justicia laboral.

El papel del Ministerio
de Trabajo en este caso no
puede ser ignorado. Lejos
de proteger a los trabaja-
dores, la institución parece
estar al servicio de empre-
sarios poderosos. La falta
de sanciones ejemplares
contra Hoahi S.A. y su pro-
pietario, a pesar de las evi-
dencias y testimonios, per-

petúa un sistema de impu-
nidad que debilita los
derechos laborales en
Paraguay.

La complicidad entre el
MTESS y el empresario
Long Jiang es un golpe
directo a los derechos de
los trabajadores. El caso no

solo refleja la vulnerabili-
dad de los empleados de
Hoahi S.A., sino que expo-
ne un sistema laboral pro-
fundamente corrupto,
donde el poder económico
y político prevalece sobre
la justicia y las leyes para-
guayas.
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GRAVES VIOLACIONES LABORALES COMETIDAS POR CHINO, PERO EN EL MTESS NIEGAN TODO

Empleado filtra video que evidencia que en 
Hoahi incluso hay cámaras en los sanitarios
Un reciente video difundido por un empleado de
la maquiladora Hoahi S.A. destapó nuevamente
la controversia en torno al cuestionado empre-
sario chino Long Jiang. En las imágenes se
observa la existencia de cámaras en los baños
de la fábrica, ubicada en Ciudad del Este, des-
mintiendo las declaraciones de Miguel Ángel
Segovia, encargado regional del Ministerio de
Trabajo, quien había negado previamente esta
situación. Este episodio evidencia la protección
descarada que el MTESS brinda al empresario,
señalado reiteradamente por violaciones del
Código Laboral.

El video filtrado por un empleado de Hoahi es contundente, ya que se observa la
existencia de cámaras en los sanitarios de la maquiladora.

El encargado regional del MTESS, Miguel Angel Segovia, había negado la
existencia de cámaras en los baños. También desmintió la existencia de otras

denuncias existentes contra la empresa.

El empresario chino Long Jiang es el dueño de Hoahi. El mismo tendría
conexiones con altas autoridades y políticos paraguayos.
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A pocos días de cele-
brar los 68 años de funda-
ción de Ciudad del Este, lo
que alguna vez fue un
espacio público atractivo
para turistas y residentes
se ha convertido en un
punto de vergüenza públi-
ca. La cabecera del paseo
central, ubicado entre la
avenida Mons. Rodríguez
y la Ruta PY02 a la altura
de la exrotonda Reloj, está
lejos de lucir como un sím-
bolo de orgullo ciudadano;
hoy es un baño a cielo
abierto, en el que el desor-
den y la falta de control
son el pan de cada día.

Lo que alguna vez fun-
cionó como una fuente de
agua decorativa y un lugar
de recreo ahora es utiliza-
do indiscriminadamente
por individuos para reali-
zar sus necesidades fisioló-
gicas, incluso a plena luz
del día y frente a familias,
turistas y niños.
Igualmente es utilizado
como estacionamiento de
motocicletas. "Es una ver-
güenza”, afirmó un comer-
ciante de la zona, que a
diario es testigo del dete-

rioro de este espacio públi-
co.

La escena es lamenta-
ble: personas sacando su
miembro para orinar entre
las columnas que alguna
vez adornaron este espacio
verde. El olor es penetran-
te y persistente, pero lo
peor, según los transeún-
tes, es la total indiferencia
de las autoridades munici-
pales ante el problema.

“Hay una ordenanza
municipal que prohíbe ori-
nar en la calle y espacios
públicos, pero como tantas
otras ordenanzas en
Ciudad del Este, es letra
muerta”, se queja un traba-
jador que cruza diariamen-
te por el lugar camino a su
empleo. La falta de aplica-
ción de las normativas por
parte del municipio es uno
de los factores que, según
los ciudadanos, perpetúan

esta conducta irrespetuosa.
Lo más indignante,

según los peatones, es que
todo esto ocurre a escasos
metros de un baño públi-
co. A pesar de tener una
alternativa al alcance,
muchos optan por usar las
columnas y rincones del
paseo como su "servicio
sanitario". "Es cosa de
todos los días y a cualquier
hora. Lo peor de todo es
que hay criaturas en el
lugar, con sus madres",
comenta otra ciudadana
visiblemente molesta por
la situación.

La indignación no solo
proviene de los transeún-
tes. Una vendedora de una
conocida tienda de celula-
res relató cómo intentó fre-
nar a un hombre que, com-
pletamente ebrio, orinaba
a plena vista de todos. "Me
harté y lo encaré, pero ni

caso me hizo", dijo, resig-
nada. Su impotencia es
compartida por muchos
que sienten que el espacio
público se está perdiendo
entre el abandono y la falta
de control.

La CODENI, el orga-
nismo encargado de velar
por los derechos de los
niños, también ha sido
señalada por su inacción,
ya que el problema afecta
directamente a menores
que transitan por el lugar
con sus familias. 

“Es una pena que esto
ocurra a días de que nues-
tra ciudad celebre 68 años.
¿Cómo vamos a recibir a
los turistas en estas condi-
ciones?”, cuestiona otro
peatón indignado.

Como parte de las actividades por el
35° aniversario de emancipación, Santa
Rita se procedió a la entrega de víveres a
instituciones locales. Gracias al esfuerzo
conjunto de los asistentes al festival con-
memorativo, se logró reunir una impor-
tante cantidad de alimentos que servirán
para aliviar las necesidades de los más
vulnerables.

La jornada de entrega se desarrolló
ayer.  Los organizadores informaron que

se habían recolectado un total de 1.300
kilos de alimentos no perecederos, 50
litros de leche y 19 litros de aceite. Estos
alimentos fueron distribuidos entre tres
instituciones que realizan una labor fun-
damental en la comunidad: la Pastoral
Social de la Iglesia Católica de Santa Rita,
la Fundación Manos Solidarias y el
Cuerpo de Bomberos Voluntarios.

Los representantes de las instituciones
beneficiarias destacaron la importancia de

estas donaciones para con-
tinuar desarrollando sus
programas de asistencia
social. Esta noble acción
demuestra que la comuni-
dad de Santa Rita está
unida y comprometida
con el bienestar de sus
miembros. El éxito de esta
campaña es un ejemplo a
seguir y un llamado a
seguir trabajando en con-
junto para construir una
sociedad más justa y soli-
daria.

La comunidad del asentamiento ex
Espigal, ubicada en el distrito de
Tavapy, se reunió para analizar el avan-
ce del proceso de regularización de las
tierras que ocupan. Se trata de una pro-
blemática que aqueja a este sector desde
hace tiempo. Ayer, recibieron al inten-
dente Teófilo Báez, a quien pidieron el
apoyo institucional para lograr el come-
tido. 

Durante el encuentro, el jefe comu-
nal se comprometió a brindar todo el
apoyo necesario a la
comisión y a los vecinos
en su lucha por obtener la
titulación de sus terrenos
ante el Instituto Nacional
de Desarrollo Rural y de
la Tierra (INDERT). La
Municipalidad, según
destacó Báez, acompaña-
rá de manera activa este
proceso, trabajando con-
juntamente con la comu-
nidad para alcanzar esta
meta que garantizará el
bienestar y la seguridad

jurídica de todos los habitantes del asen-
tamiento.

La reunión sirvió como un espacio
de diálogo y escucha, donde los vecinos
pudieron expresar sus inquietudes y
expectativas respecto a este tema de vital
importancia. Por su parte, el intendente
se comprometió a golpear las puertas
que fueren necesarias, para que los trá-
mites correspondientes tengan la fluidez
necesaria y que concluya con la efectiva
regularización de las tierras que ocupan.

LA COMUNA DEBE CONTROLAR, PERO “LUCE” POR SU AUSENCIA 

Una de las instituciones beneficiadas, recibiendo las donaciones de la comunidad. 

Entregan víveres recolectados  
durante el festival en Santa Rita  

Vecinos del ex Espigal reiteraron la importancia de contar con los títulos de las
tierras que ocupan. 

Ex Espigal: La comunidad lucha 
por la regularización de sus tierras

Mejoras y fuente de agua de paseo 
central es utilizado como baño publico 

La fuente y el protector de peatón es utilizado como baño. 



El jefe del área informá-
tica de la Décima Región
Sanitaria, Lic. Limpio
Fariña, explicó sobre la
implementación y el fun-
cionamiento. “El sistema
HIS registrará los datos y
movimientos del paciente;
con eso se evitará algunos
estudios extras para la exa-
nimación del doctor. 

El historial que se carga
por cada consulta se sin-
cronizará a nivel país y el

profesional tendrá a su dis-
posición los tratamientos
que estuvo realizando la
persona”, indicó. Así tam-
bién, el HIS (sigla en
inglés) proporcionará las
estadísticas de consultas
de cada establecimiento de
salud, registrado con la
cédula.  La carga informá-
tica tendrá coordinación
con el parque sanitario,
para que esta dependencia
monitoree los medicamen-

tos más utilizados de la
zona y la identidad del
paciente que retiró, pun-
tualizó el funcionario.

100% 
IMPLMENTADO  

En Alto Paraná,
Ciudad del Este y
Hernandarias ya tienen el
100% de los puestos de
salud implementados con
la metodología informáti-
ca. Los demás distritos tie-

nen algunos pendientes
para completar, pero se
está trabajando para for-
malizarlas.  Fariña indicó
que el requisito más fun-
damental del sector es el
internet; sin este elemento
no se puede habilitar. Los
software y las capacitacio-
nes a los funcionarios se
lograrán con mayor facili-
dad, acotó. La implemen-
tación de esta tecnología
tiene como objetivo benefi-

ciar a todas las entidades
de salud del Ministerio de
Salud. A nivel país ya se
abarcó a 700 locales y este
año se pretende avanzar
más. Fariña añadió que la
informatización del área
de internado también se
trabajará este 2025 con un
módulo aparte para cargar
los datos. Lo que se tiene
ahora sirve para monitore-
ar las consultas ambulato-
rias, urgencias, domicilia-

rias y de extramurales.
La ciudadanía siempre

reclamó algunas falencias
de atención médica en la
salud pública; con la infor-
matización se aguarda dar
un paso positivo. Si bien es
cierto que la estructura de
esta implementación es
buena, el stock de insumos
y el trato humano de los
doctores son un factor
ajeno que la tecnología no
podrá corregir.

Los pobladores afectados del peaje de
Minga Guazú no salieron a manifestarse
contra el aumento de la tarifa del peaje,

porque las autoridades locales no los
apoyan, dicen. En casi todas las otras ciu-
dades del país, donde hay el estableci-

miento de cobranza vial, ya se moviliza-
ron. Se sienten abandonados y prefieren
evitar ser enfrentados por la Policía, refie-
ren.

Celia Enriquez, vocera del grupo
afectado, mencionó: “Analizamos entre
los ciudadanos y preferimos aguardar
para manifestarnos. Anteriormente sali-
mos a realizar protestas, pero nunca con-
seguimos nada y los compañeros de
lucha son agredidos por las fuerzas poli-
ciales y ninguna autoridad nos acompa-
ña para defendernos”, resaltó.

La mujer refirió sobre la condición del
puesto de peaje que tienen en Minga
Guazú y los otros locales que están en el
país. 

“La diferencia es que de acá es priva-
do y, si queremos manifestarnos en fren-
te cerrando calle, nos exponemos a una
invasión de propiedad que anteriormen-
te ya nos jugaron. Pasa que ningún polí-

tico local y de la región nos apoya“.

EXPULSAR A TAPE PORÃ
Según Enriquez, los mingueros tie-

nen como plan A la expulsión de la firma
Tape Porâ del distrito. Esa idea la están
fortaleciendo lentamente, pero con
buena letra. Como plan B, si no se consi-
guen las herramientas necesarias para
echar a esta empresa, entonces insistirán
con la construcción del asfalto de calle
2.000 para el desvío. Están gestionando
aliados políticos para lograr fuerza, expli-
có.

Este año están trabajando con la gente
y suman adeptos; están preparando
votos castigo para las autoridades actua-
les que decepcionaron en todo.
Aguardan que el intendente Diego Ríos y
sus serviles concejales terminen su perio-
do y se vayan. Con las nuevas autorida-
des fortalecerán el plan B, indicó.El peaje está ubicado en el km 25 de Minga Guazú.
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MÉDICOS ACCEDERÁN AL EXPEDIENTE INFORMÁTICO DEL ENFERMO

En Minga Guazú no se manifiestan contra peaje por falta de apoyo 

Sistema HIS implementado por Salud 
servirá para monitorear a pacientes

Un método que ayudará tanto a los pacientes como a los médicos para tratar las consultas es la implementación del sistema HIS, registro informáti-
co de las personas. El Ministerio de Salud Pública viene aplicando la tecnología en Alto Paraná y ya fueron beneficiados 126 establecimientos de
salud. Con el documento del consultante, el doctor podrá acceder al historial completo del mismo y lo evaluará considerando los datos.

Los funcionarios se están capacitando para utilizar el sistema informático. Desde el 2022, algunos establecimientos de salud ya están aplicando.



Este logro no solo des-
taca el potencial de la inno-
vación social en Paraguay,
sino que también posicio-
na al país en el escenario
global. FOCO es el resulta-
do de más de siete años de
trabajo de reAcción
Paraguay, una organiza-
ción dedicada a la vigilan-
cia y el análisis de los
recursos destinados a la

educación pública.
Inicialmente centrada en el
monitoreo del Fondo
Nacional de la Educación
en Ciudad del Este, la
herramienta se expandió
en 2022 para abarcar el
análisis de los fondos edu-
cativos a nivel nacional.

El proyecto tiene como
objetivo promover la
transparencia y el control
ciudadano en la inversión
pública destinada a la edu-
cación, con un enfoque en
áreas críticas como la ali-
mentación escolar y la
infraestructura educativa. 

Gracias a FOCO, la
comunidad puede acceder
a información detallada
sobre cómo se asignan y
ejecutan los recursos, veri-
ficando si efectivamente
llegan a las escuelas más
necesitadas. Además, la
herramienta ofrece eviden-
cia concreta para que los
ciudadanos puedan exigir
responsabilidades a las
autoridades locales y
nacionales.

El potencial transfor-
mador de FOCO radica en
su capacidad de empode-
rar a las comunidades
mediante el uso de la tec-
nología. Actualmente, la

plataforma está siendo
mejorada para monitorear
el programa nacional
“Hambre Cero”, con el fin
de garantizar que los fon-
dos destinados a la alimen-
tación escolar cumplan con
su propósito de atender a
los sectores más vulnera-
bles.

Este enfoque innova-
dor ha captado la atención
del jurado del President’s
Innovation Challenge, una
de las competencias más
importantes de Harvard
en el ámbito de la innova-
ción. La competencia ofre-
ce a sus participantes acce-
so a mentorías, recursos
interdisciplinarios y un
fondo total de USD 517.000
financiado por la
Fundación Bertarelli, que
se distribuye entre los
ganadores.

ORGULLO
Tras recibir la noticia

de su clasificación como
semifinalista, David
Riveros expresó su orgullo
y emoción. “El honor y
orgullo de seguir ponien-
do nuestra bandera por
primera vez en este nivel
de competencias y en estos
lugares es indescriptible”,

afirmó. 
Este reconocimiento es

un reflejo del compromiso
de Riveros con la construc-
ción de un Paraguay más
transparente, donde la ciu-
dadanía tenga herramien-
tas para generar un cambio

real en sus comunidades.
La semifinal del desafío

marca un momento clave
para FOCO, que ahora
debe presentar una ver-
sión revisada de su pro-
puesta antes del 30 de
enero de 2025. Más allá de

la competencia, este logro
ya ha inspirado a quienes
trabajan por una sociedad
más justa y equitativa,
demostrando que la inno-
vación y el compromiso
ciudadano pueden trans-
formar realidades.

Ayer, la comunidad de Santa Fe del Paraná vivió un
día histórico con la oficialización del listado de postu-
lantes al subsidio habitacional del programa FONAVIS,
modalidad viviendas rurales. Este hito marca el inicio
de una nueva etapa para 38 familias del asentamiento
Santiago Martínez, quienes pronto verán materializado
el sueño de tener una vivienda propia.

En un emotivo acto realizado en el asentamiento
Santiago Martínez, el Ministerio de Urbanismo,
Vivienda y Hábitat dio a conocer los nombres de los
beneficiarios, quienes, visiblemente emocionados, cele-
braron esta gran noticia. Este logro es el resultado de un
largo proceso y de un trabajo conjunto entre las familias
beneficiarias, la Municipalidad local y el Gobierno cen-

tral.
Pero las buenas noticias no terminaron ahí. En para-

lelo, se llevó a cabo la firma del contrato de prestación
de servicios, en el marco del subsidio de la vivienda
social. La empresa Kuarahy Constructora, habilitada
según resolución 1483-23 SAT, se encargará de la cons-
trucción de las viviendas, en coordinación con la comi-
sión pro viviendas del centro urbano de Santa Fe del
Paraná. Con la concreción de este proyecto, las familias
beneficiarias podrán mejorar su calidad de vida, acce-
diendo a una vivienda digna y adecuada. Este logro no
solo representa un avance individual para cada familia,
sino también un paso importante para el desarrollo de
toda la comunidad de Santa Fe del Paraná. Representantes de los beneficiarios participan de una reunión en la comuna.  
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VERSIÓN REVISADA DE LA INICIATIVA DE TRANSPARENCIA SE DEBE PRESENTAR ANTES DEL 30 DE ENERO 

Familias del asentamiento Santiago 
Martínez tendrán viviendas dignas  

Proyecto FOCO es semifinalista en 
competencia organizada por Harvard 

Desde Alto Paraná
hasta los pasillos de
la prestigiosa
Universidad de
Harvard, David
Riveros García, direc-
tor ejecutivo de
reAcción Paraguay,
está escribiendo un
capítulo con el pro-
yecto FOCO, una inno-
vadora herramienta
de monitoreo ciuda-
dano, que lo ha lleva-
do a convertirse en el
primer paraguayo
semifinalista en la
categoría Social
Impact Track del
President’s Innovation
Challenge 2025,
organizado por los
Harvard Innovation
Labs. 

David Riveros García, director ejecutivo de reAcción Paraguay. 



En el marco de la Feria
Internacional de Turismo
(FITUR) en Madrid, España,
autoridades de la Secretaría
Nacional de Turismo (Senatur)
se reunieron con Emir Pineda,
director de Marketing y Air
Service del Aeropuerto
Internacional de Miami, para
discutir la posibilidad de reto-
mar una conexión directa entre
Paraguay y esta importante
puerta de entrada a Estados
Unidos. Antonia Cárdenas,
directora de Marketing de la
Senatur, y Ángel Bogado, ase-
sor técnico, lideraron el encuen-
tro en representación de la
ministra de Turismo, Angie

Duarte. Durante la reunión, que
contó también con la participa-
ción de directivos de agencias
de viajes de Florida, se reafirmó
el compromiso de posicionar a
Paraguay como un destino
atractivo a nivel global.

Cárdenas señaló que conec-
tar directamente a Paraguay
con Estados Unidos garantizará
un flujo constante de turistas,
especialmente considerando la
exención de visas para los viaje-
ros de ese país, al igual que
Canadá. Por su parte, Bogado
recordó el éxito del vuelo direc-
to entre Miami y Asunción ope-
rado por Eastern Airlines
durante la pandemia.

Paraguay ha dado un paso significativo hacia un futuro más
sostenible al convertirse en Miembro Fundador Pleno de la Alianza
Global de Biocombustibles (GBA), con lo que potencia su compro-
miso con la diversificación energética, el fortalecimiento del sector
agrícola y la lucha contra el cambio climático.

La participación activa del Paraguay en dicha organización per-
mitirá aprovechar la experiencia en el campo de la tecnología de los
biocombustibles, además de ofrecer al país una oportunidad para
colaborar en la consolidación de energías limpias alternativas con
los líderes mundiales en el sector.

La Alianza Global de Biocombustibles busca facilitar el comer-
cio mundial de dicho tipo de combustibles, compartir lecciones
sobre políticas concretas, fortalecer las capacidades del mercado y
brindar apoyo técnico para los programas de biocombustibles en
todo el mundo.

Editorial
Reinaldo Lugo 

DIRECTOR

E-mail:reinaldolugo@laclave.com.py

Avda. Carlos Antonio López - Edificio Continental - Salón Nº 7 
Teléf.: (0973) 558 222 - (061) 512 525 - www.laclave.com.py 

n Minga Guazú, la renovación de registros de conducir se ha convertido en un

calvario para los ciudadanos, quienes deben enfrentar precios exorbitantes y una

serie de irregularidades que parecen no tener fin. Las recientes denuncias sobre

las autoescuelas que operan en convenio con la Municipalidad han destapado un

esquema de abusos que afecta directamente a los contribuyentes, todo bajo la mirada cóm-

plice de las autoridades locales y la Contraloría Ciudadana.

Adelaida Florentín, una de las muchas víctimas, relató cómo tuvo que desembolsar G.

120.000 en una autoescuela llamada Open 7 para obtener un certificado que, según las nor-

mas, debería incluir un curso de seis días. Sin embargo, lo que recibió fue un simple llenado

de formularios que duró apenas unos minutos. A esto se suman otros pagos obligatorios,

como G. 35.000 por un curso de primeros auxilios y G. 85.500 a la Municipalidad, elevando

el costo total de la renovación a G. 240.500. Una cifra descomunal para una gestión que

debería ser simple y accesible.

Lo más alarmante es que las autoescuelas, como Open 7, operan sin el mínimo control.

Carecen de equipamientos adecuados para ofrecer cursos de manejo y cobran tarifas des-

proporcionadas con el argumento de ser “independientes”, como si eso las eximiera de

cualquier regulación. Esta situación pone en evidencia la falta de fiscalización por parte de

la Municipalidad y la permisividad de los concejales municipales, quienes deberían velar

por los intereses de los ciudadanos.

El intendente Diego Ríos, quien ahora busca su reelección en 2026, no puede escapar de

la responsabilidad que le cabe en este descalabro. Su gestión ha estado marcada por la des-

idia y la complicidad frente a abusos como este, permitiendo que las autoescuelas lucren a

costa de la ciudadanía. Mientras tanto, los concejales municipales y la Contraloría

Ciudadana de Minga Guazú permanecen en un cómodo silencio, convirtiéndose en cómpli-

ces de un sistema que precariza a los contribuyentes y normaliza la corrupción.

No es la primera vez que la administración de Diego Ríos se ve envuelta en denuncias

de irregularidades. Sin embargo, lo que resulta más preocupante es la falta de mecanismos

efectivos para corregir estas prácticas abusivas. La ausencia de controles adecuados y la

opacidad en la gestión pública son terreno fértil para que estos atropellos sigan ocurrien-

do.

Es urgente que se adopten medidas inmediatas para poner fin a esta situación. Las auto-

escuelas que operan en convenio con la Municipalidad deben ser sometidas a estrictas audi-

torías y controles que garanticen transparencia y cumplimiento de las normativas. Además,

la ciudadanía debe exigir una rendición de cuentas tanto al intendente Diego Ríos como a

los concejales municipales, quienes hasta ahora han demostrado una preocupante falta de

compromiso con su labor.

Minga Guazú merece una administración que ponga los intereses de la comunidad por

encima de cualquier negocio turbio. Si las autoridades locales y los órganos de fiscalización

no toman cartas en el asunto, estarán dejando claro que la corrupción y el abuso seguirán

siendo la norma. La reelección de Diego Ríos en 2026 no solo representaría un retroceso

para el municipio, sino también una señal de que la impunidad tiene carta blanca en Minga

Guazú.

E

La construcción del tercer tramo del Corredor Bioceánico, pro-
yecto impulsado por el Ministerio de Obras Públicas y
Comunicaciones (MOPC), marca un hito en la implementación de
tecnología avanzada para obras de infraestructura en la región. El
Consorcio Chaqueño del Norte, integrado por LT S.A.,
Constructora Heisecke SA y Benito Roggio e Hijos SA, anunció una
importante inversión en maquinaria de última generación para el
Lote 2 del proyecto. Entre las adquisiciones destacan la recicladora
de pavimentos RM’500 de Caterpillar y la estabilizadora de suelos
WR-240 de Wirtgen, equipos especializados que garantizan mayor
eficiencia en la estabilización de suelos y el reciclado profundo de
pavimentos. Esta inversión en tecnología responde a múltiples
objetivos: optimizar la calidad de la obra, garantizar la seguridad
laboral y minimizar el impacto ambiental. El referido consorcio
implementa además un riguroso sistema de mantenimiento y con-
trol de equipos, incluyendo personal especializado para la supervi-
sión de maquinaria y plantas industriales. La iniciativa busca redu-
cir la huella ambiental del proyecto mediante la disminución de
emisiones de gases y material particulado, protegiendo así tanto el
entorno natural como la salud de las comunidades locales.
Simultáneamente, la modernización del parque de maquinarias
permite alcanzar mayores niveles de productividad y eficiencia en
los procesos constructivos, en especial del paquete estructural de la
nueva carretera, informó el MOPC.

SOBRE EL PROYECTO
El tramo 3 de la ruta Bioceánica abarca más de 224 kilómetros

de la PY15, conectando las ciudades de Mariscal Estigarribia y
Pozo Hondo, en el departamento de Boquerón.

La obra, financiada por el Fondo Financiero para el Desarrollo
de la Cuenca del Plata (Fonplata), se ejecuta en cuatro lotes, cada
uno asignado a diferentes empresas y consorcios.

Corredor Bioceánico suma tecnología 
para superar desafíos constructivos

Paraguay es miembro fundador pleno 
de alianza global de biocombustibles

Aeropuerto de Miami pone a Paraguay 
en la mira para conexiones directas
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Vergonzoso esquema de abusos en 
la Municipalidad de Minga Guazú

EN LA CONSTRUCCIÓN DEL TERCER TRAMO 



Said Taigen, presidente
del gremio empresarial,
destacó la necesidad de un
trabajo coordinado para
abordar los desafíos que
enfrenta Ciudad del Este,
que este 3 de febrero cele-
bra 68 años de fundación.
“Invitaremos a autorida-
des municipales, departa-
mentales y nacionales,
legisladores electos por el
Alto Paraná, partidos polí-
ticos y a la Itaipu
Binacional a sumarse a
esta iniciativa y construir
juntos un futuro próspero
para nuestro municipio”,
afirmó Taigen.

El dirigente mencionó

como ejemplo el caso de
Encarnación, donde la ela-
boración de una hoja de
ruta permitió atraer inver-
siones y mejorar la calidad
de vida de sus habitantes.
“Creemos que este mismo
modelo puede replicarse
en Ciudad del Este, al
aprovechar la influencia
actual director general
paraguayo de Itaipu (Justo
Zacarías), quien tiene fuer-
tes vínculos con nuestra
región”, señaló.

Taigen, igualmente,

resaltó que el trabajo entre
todos los actores involu-
crados, dejando de lado las
diferencias políticas parti-
darias, permitirá superar
los desafíos actuales. “Es
fundamental que nos con-
centremos en los intereses
comunes de Ciudad del
Este y trabajemos juntos
para lograr un desarrollo
sostenible y equitativo”,
concluyó.

QUÉ FALTA
La capital departamen-

tal enfrenta una serie de
problemas arraigados que
afectan su imagen y des-
arrollo. 

El desorden urbano,
caracterizado por calles
sucias y congestionadas, se
suma a una infraestructura
obsoleta y a una gestión
inadecuada de residuos. 

En tanto, la inseguri-
dad, con altos índices de
robos y asaltos, agrava la
situación y desalienta el
turismo en general.
Además, la falta de coordi-

nación entre instituciones
y la ausencia de políticas
públicas efectivas contri-
buyen a esta problemática. 

Para revertir esta situa-
ción, es urgente imple-
mentar soluciones integra-
les que aborden los proble-
mas de raíz, como la inver-
sión en infraestructura, la
mejora de los servicios
públicos y el fortalecimien-
to de las fuerzas de seguri-
dad.

La banda de metal Kuazar, de Ciudad del Este,
anunció una gira por Europa para el próximo abril. De
esta manera, el grupo esteño es el primero de su género
en nuestro país que realiza un tour por el viejo conti-
nente. Entre los países a ser visitados figuran Bélgica,
Inglaterra, Escocia e Irlanda. 

Según anunciaron, en gran parte de esta gira serán
artistas invitados de los shows de la legendaria banda
norteamericana Vio-lence, donde también se presentará
Exhorder. Dichas fechas se extenderán del 17 al 24 abril,
e incluyen ciudades como Londres, Birmingham,
Glasgow, Dublín, Sheffield, entre otros. Esperan ir
sumando shows por cuenta propia, donde ya está con-
firmado un concierto en Amberes (Bélgica), el 13 de
abril.

Kuazar es reconocida por algunas canciones de su
repertorio que son ya clásicas del metal paraguayo,

como “Kuriju”, “Twenty Days in Hell (Boquerón)” y
“Machete Che Pópe (Acosta Ñu)”, esta última forma
parte del LP “Hybrid Power” que fue publicado en el
2023. El aporte de Kuazar es reconocido, no solamente
por incorporar guaraní en sus letras, sino también por
relatar hechos acaecidos durante la historia del
Paraguay, como los citados anteriormente, y también
por ilustrarlos en videoclips de altísimo valor cultural
que recibieron excelentes comentarios internacionales.

A nivel nacional, la banda de Ciudad del Este se pre-
sentó en festivales como Reciclarte, fue artista invitado
de Megadeth y también participó del cartel de la espe-
rada banda Slipknot, cuando tocaron en el Jockey en
octubre de 2024.

Kuazar está integrada por Josema González (voz y
guitarra), Ratty González (batería) y Marcelo Zaracho
(coro y bajo).
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APUNTAN AL TRABAJO COORDINADO ENTRE EL SECTOR PÚBLICO Y PRIVADO

Banda esteña Kuazar anuncia gira por Europa el próximo abril 

Kuazar, banda originaria de Ciudad del Este.

Con un encuentro multisectorial, buscan 
diseñar plan estratégico para Ciudad del Este
La Cámara de
Comercio y Servicios
de Ciudad del Este
prepara un encuentro
multisectorial para
diseñar un plan estra-
tégico que impulse el
desarrollo de la capi-
tal del Alto Paraná. El
evento, previsto para
el primer semestre del
2025, reunirá a repre-
sentantes del sector
público y privado con
el objetivo de estable-
cer una hoja de ruta
común. Entre los prin-
cipales desafíos se
encuentran el desor-
den urbano, la
infraestructura obso-
leta, el caos vehicular
y la inseguridad.

Said Taigen, presidente de la Cámara
de Comercio.

Vista aérea de la capital del Alto Paraná.



En unas declaraciones
posteriores a la prensa, el
mandatario argentino dijo
que el jefe del Gobierno
español, Pedro Sánchez,
intentar “callar a todos los
que piensan distinto” con
sus propuestas para regu-
lar las redes sociales que
planteó en la víspera en el
Foro.

“No me sorprende
nada que un socialista
como Sánchez intente
callar a todos los que pien-

san distinto y que el único
mensaje sea el que él quie-
re”, señaló, al tiempo que
calificó el discurso del jefe
del Gobierno español de
“lamentable, como todas
las cosas que dice y hace”.

Milei, que participa por
segunda vez en el Foro
Económico Mundial
(WEF) tras asistir en 2024
apenas un mes después de
su investidura, indicó que,
desde entonces, ya no se
siente solo porque el
mundo “abrazó a la
Argentina” y su país ha
sido “ejemplo mundial de
responsabilidad fiscal”,
“de cómo terminar con el
problema de la inflación” y
“de una nueva forma de
hacer política”.

También, añadió, por-
que a lo largo de este año
encontró “compañeros en
esta pelea por las ideas de
la libertad en todos los rin-
cones del planeta” entre
los que citó al “maravillo-
so” ElonMusk, la “feroz

dama italiana” Giorgia
Meloni, el húngaro Viktor
Orbán, el salvadoreño
Nayib Bukele, el israelí
Benjamin Netanyahu y
Donald Trump, en Estados
Unidos.

“Lentamente se ha ido
formando una alianza
internacional de todas
aquellas naciones que que-
remos ser libres y que cre-
emos en las ideas de la
libertad”, agregó, y apeló a
extirpar “el cáncer” que
supone la ideología
“woke”, que también cali-
ficó de “virus mental” y
“gran pandemia de nues-
tra época”.

Ante un auditorio
prácticamente lleno, en
cuya primera fila estaba
sentada su hermana y
secretaria general de la
presidencia argentina,
Karina Milei, el mandata-
rio acusó al Foro de Davos,
pero también a organiza-
ciones supranacionales
como la Unión Europea,

de promover la ideología
“woke”, que calificó de
“siniestra y asesina”.

“Aquí nadie se puede

hacer el inocente. Le han
rendido culto por décadas
a una ideología siniestra y
asesina como si se tratara
de un becerro de oro y
movieron cielo y tierra
para imponerla sobre la
humanidad”, añadió, al

tiempo que aseguró que
los organismos multilate-
rales de crédito “han sido
un brazo extorsivo” y
muchos Estados naciona-
les, y en particular la UE,
“han sido y son un brazo
armado”.
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PRESIDENTE DE ARGENTINA PARTICIPÓ DE UN FORO EN SUIZA

Milei dice que batalla por la libertad “no 
está ganada” y pide no “bajar los brazos”

El presidente argenti-
no, Javier Milei, dijo
ayer en el Foro de
Davos (Suiza) que la
batalla de los líderes
políticos que asegu-
ran luchar por la liber-
tad “no está ganada”
y pidió no bajar los
brazos hasta acabar
con la ideología
“woke”, que calificó
de “cáncer”, “virus
mental” y “pandemia
de nuestra época”.

El presidente de Argentina, Javier Milei, participó este lunes por segunda vez en el Foro Económico Mundial, que se desarrolla
en Suiza. 



“¡Por fin llegó el
momento! Putricia comen-
zó a florecer”, indicó el
centro a través de las redes
sociales, por las que se
puede seguir el lento flore-
cimiento de la planta,
conocida como bunga
bangkai (“flor cadáver” en
indonesio y con nombre
científico Amorphopha-
llustitanum –“falo amorfo
titánico”-).

Más de 7.200 personas
seguían el acontecimiento
a través del canal de
YouTube del jardín, que
bautizó a la flor con el
nombre de “Putricia” (una
combinación entre “pútri-

do” y “Patricia”, elegido
por los trabajadores del
centro).

La bunga bangkai es
originaria de las selvas tro-
picales de Sumatra, en
Indonesia, y está en peligro
debido a la deforestación
de los bosques en donde
crece.

Es identificable por su
enorme espina amarilla –
que puede superar los dos
metros de altura– y su olor
nauseabundo –similar al
de carne podrida–, que
sirve para atraer insectos
polinizadores como las
moscas que buscan cadá-
veres para depositar sus
huevos.

Una vez que comienza
a aparecer la inflorescen-
cia, crece a un ritmo de 10
centímetros al día hasta
alcanzar un promedio de
2,50 metros de altura,
aproximadamente 1 metro
de diámetro y un peso de
75 kilos. Después de esto,

la flor solo vive durante
tres días antes de marchi-
tarse. El Jardín Botánico de
Sídney cuenta con varias
“flores cadáver” en su
invernadero, en diferentes
etapas de crecimiento, y
este florecimiento será el
quinto que registre este
centro, el último de ellos,
en 2010. Hace un par de
semanas, los trabajadores
del jardín detectaron las
primeras señales de que la
planta podría entrar en la
etapa de floración, por lo
que comenzaron a realizar
una minuciosa medición
para tratar de predecir el
momento del aconteci-
miento, establecido ayer.

Otros países como
Alemana, Bélgica o Brasil
también registraron en los
últimos años la floración
de la “flor cadáver”, mien-
tras que en Australia se
pudo presenciar en 2015
en la ciudad de
Melbourne.
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CONSULTA LOS PAQUETES, LAS BASES Y CONDICIONES AL
061 518464 / 0986 277333 / 0993 281332 / 0973 376779

EL ÚLTIMO SE REGISTRÓ EN EL 2010

Miles de personas acuden en Sídney a la 
floración de la nauseabunda “flor cadáver”

Este jueves acudieron
miles de personas al
Jardín Botánico de
Sídney para presen-
ciar la floración de la
“flor cadáver”, cono-
cida así por el nausea-
bundo olor que des-
prende durante alre-
dedor de 24 horas,
antes de marchitarse.

Más de 7.200 personas seguían el acontecimiento a través del canal de YouTube del jardín, que bautizó a la flor con el
nombre de “Putricia”. 



Clasificados & agrupados 
Tel.: (061) 512 525 - Cel.: (0983) 412 621
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El mismo es señalado
como autor intelectual de
un homicidio ocurrido en
el 2024. Su captura se llevó
a cabo en la ciudad de
Mariano Roque Alonso,
departamento Central. El
resultado corresponde al
intercambio de informa-

ciones y el trabajo coordi-
nado con la Policía Federal
de Brasil para dar con el
paradero de Orlando
Vendramini Neto, quien es
requerido por la justicia
brasilera por el homicidio
de una persona, identifica-
da como Vanderleis

Rodrigues de Fransa, de 61
años, ocurrido el 5 de
noviembre del 2024.

El ahora detenido fue
sorprendido por el equipo
operativo en un shopping
en la ciudad de Mariano
Roque Alonso al intentar
abordar su vehículo de la
marca Volkswagen, mode-
lo Amarok. De su poder
fueron incautados 20 car-
nés de tenencia de armas
de distintas series y marcas
además de documentacio-
nes varias. Una vez culmi-
nado el trámite correspon-
diente, Vendramini Neto
fue expulsado del país en
coordinación con la
Dirección Nacional de
Migraciones, en la oficina
de Ciudad del Este y entre-
gado a las autoridades bra-
sileñas.

En su carácter de interina en la unidad
penal seis, la fiscal Olga Melgarejo firmó
ayer imputación contra un ladrón consue-
tudinario que cuenta con causas abiertas
en varias unidades de la región y medidas
menos gravosas. Se trata de Jorge Ramón

Martínez, adicto, sin domicilio fijo, quien
cuenta con pedido de prisión preventiva.

Según filmaciones de circuito cerrado
de seguridad del edificio “Belén”, en el
centro de Ciudad del Este, el sujeto ingre-
só al departamento ocupado por Eugenia
Martínez Hsieh para sustraer dos teléfo-
nos celulares de alta gama y huir del sitio.
Mediante las imágenes, fue identificado y
posteriormente detenido para ser puesto
a cargo de la unidad penal.

Cuenta con otras causas por hechos de
hurto y hurto agravado en las unidades 7,
8 y 10, de esta capital departamental.
Estos antecedentes fueron utilizados para
fundamentar el pedido de prisión preven-
tiva, en base a violaciones de sus medidas
menos gravosas. La jueza Cinthia Garcete
decidirá la suerte del encausado.

Luego de su audiencia de imposición
de medidas, la jueza penal de garantías
de feria, Cinthia Garcete, levantó la
rebeldía que pesaba contra Diosnel Ríos
Fernández, de 70 años, y ordenó su pri-
sión preventiva. Está sindicado como
autor de coacción sexual y violación en
perjuicio de su hijastra, de 14 años al
momento de los hechos.

El presunto pervertido permaneció
en carácter de rebelde por más de 15
años, dado que, enterado de la denuncia
radicada en su contra por su concubina,
madre de la víctima, se dio a la fuga,
hasta que fue sorprendido el miércoles
por personal policial de inteligencia y
contrainteligencia que lo puso a cargo de
la justicia. Su detención se produjo en el
asentamiento Tajy Poty, en el km 18 de
Minga Guazú, cuando transitaba a pie
en la vía pública, ya acorralado por el
personal que cumplió la orden de deten-

ción. Ayer fue presentado al juzgado de
feria, donde se ordenó que, luego de los
trámites de forma, sea recluido en la
penitenciaría regional.

Ladrón identificado por cámaras
de seguridad remitido a la cárcel  

Levantan rebeldía y ordenan
prisión para abusador sexual

Aprehenden y expulsan a un peligroso 
criminal buscado por la justicia del Brasil 
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AUTOR INTELECTUAL DE UN HOMICIDIO EN MATO GROSSO DO SUR 

Jorge Martínez, reincidente en hurto.
El presunto abusador, ya con orden de prisión.

Tareas articuladas por la dirección de inteligen-
cia de la Secretaría Nacional Antidrogas
(Senad) derivaron en la aprehensión de un
sujeto de nacionalidad brasilera que cuenta
con un mandato de prisión emitido por el
Tribunal de Justicia del Estado de Mato Grosso
do Sur, en el vecino país. Tras su detención, el
sujeto que sería autor moral de asesinato en el
Brasil, fue traído a Ciudad del Este, donde fue
expulsado y entregado a las autoridades poli-
ciales del vecino país. 

El brasileño cuando fue entregado a los policías de su país en CDE, luego de su detención.



El detenido está identi-
ficado como Cristhian
Darío Piñánez Lesme, de
profesión mecánico, de 49
años, con un extenso histo-
rial delictivo. Piñánez
Lesme fija domiciliado en
el barrio San Miguel y era
buscado por nueve órde-
nes de captura, cuatro por
apropiación, cuatro por
estafa y una por incumpli-
miento del deber alimenta-
rio. Además, el detenido
contaba con medidas cau-
telares que incluían arresto
domiciliario, restricción
horaria, prohibición de
salir del país y otras sancio-
nes.  Pese a este historial, el
mecánico continuaba ope-

rando libremente desde su
taller, hasta que finalmente
fue aprehendido por agen-
tes de la División de
Inteligencia y
Contrainteligencia.

CORRUPCIÓN 
La captura de Piñánez

Lesme pone bajo la lupa a
los agentes de la subcomi-
saría 51ª del barrio San
Miguel, quienes habrían
incurrido en actos de
corrupción, al no proceder
con la detención del mecá-
nico, a pesar de que fre-
cuentemente lo visitaban y
tenían pleno conocimiento
de su historial delictivo y
las órdenes de detención.

Fuentes revelaron que
supuestamente los agentes
de esta subcomisaría tení-
an un acuerdo con Piñánez
Lesme, que consistía en
repararles sus vehículos
particulares e incluso la
patrullera a cambio de no
ser arrestado. 

Durante años, el dete-
nido habría utilizado su
taller mecánico como
fachada para operar libre-
mente, mientras los policí-
as locales, en lugar de
cumplir con su deber,
ignoraban las órdenes de
captura a cambio de bene-
ficios personales. 

De acuerdo con los
datos, este hombre com-

praba y vendía vehículos
irregulares, vendía piezas
de repuesto de vehículos
de sus clientes, negociaba
rodados sin documentos
de dudosa procedencia y
se apropiaba lujosos vehí-

culos de sus clientes. A raíz
de estos actos, Piñénez
posee varias denuncias en
su contra en el Ministerio
Público.

Vecinos del barrio San
Miguel aseguran que la

presencia constante de
agentes en el taller era un
hecho conocido, pero las
visitas terminaban sin nin-
gún procedimiento legal,
lo que generaba sospechas
entre los residentes.
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PROTEGIDO DE AGENTES DE LA SUBCOMISARíA 51ª

PRESIDENTE FRANCO. Agentes
de la comisaría 6ª de esta ciudad detu-
vieron a una mujer que robó la cartera de
la acompañante de un paciente interna-
do en el hospital distrital de Pdte.
Franco. La presunta ladrona fue apre-
hendida cuando intentaba huir del lugar
tras cometer el hecho.  El caso se registró
a las 05:30 del jueves.

Resultó víctima, Rosa Brítez de
Arévalos (38) quien acompañó a su
esposo en la sala de internación del hos-

pital y en un momento dado se fue al
sanitario dejando su cartera al costado
de la cama donde su pareja estaba acos-
tado. Al regresar ya no encontró sus per-
tenencias.

La afectada pidió ayuda a los guar-
dias de seguridad del centro asistencial,
quienes con la ayuda de los uniforma-
dos de la comisaría 6º, logaron detener a
la presunta autora identificada como,
Yohana Natalia Sánchez Aguiar (36), de
cuyo poder se recuperó la cartera que
contenía G. 25 mil y otros documentos.
Según el sistema informático de la
Policía Nacional, esta mujer cuanta con
varios antecedentes, y fue aprehendida
cuando estaba abordando un vehículo al
servicio del aplicativo Bolt. 

La sospechosa no opuso resistencia a
la intervención policial y entregó las per-
tenencias ajenas para luego ser traslada a
la sede policial. El caso fue comunicado
a la fiscal Thaís García quien dispuso
que la mujer quede recluida en la comi-
saria 24ª de mujeres a cargo de su uni-
dad fiscal, mientras continúan las inves-
tigaciones.

Durante un tempranero asalto regis-
trado ayer cerca de las 04:50 horas, sobre
la avenida Manuel Ortiz Guerrero, inme-
diaciones del Polideportivo en el barrio
Remansito de Ciudad del Este, delincuen-
tes interceptaron a una mujer que se diri-
gía a su lugar de trabajo a bordo de un
automóvil y a punta de arma de fuego la
despojaron de su rodado. 

Según la denuncia, los delincuentes se
movilizaban a bordo de un automóvil
Toyota, modelo Runx o Alex de color
plata le cerraron el paso y uno de los ocu-
pantes descendió empuñando un arma
de fuego intimándola a que baje del auto,
amenazando con dispararle si se resistía.
Muy asustada, la mujer descendió del
rodado y el delincuente tomó el mando y
llevó vehículo de la víctima, un automóvil
de la marca Toyota, FunCargo, de color
blanco, año 2002, con matrícula BON 643. 

La mujer denunció el hecho ante la
subcomisaría 13ª a quienes mencionó que
iba rumbo al microcentro de Ciudad del
Este y cuando alcanzó una curva los ban-
didos le cerraron el paso. Rápidamente,
los intervinientes realizaron un rastrillaje
por la zona en compañía de la víctima con

la esperanza de encontrar el vehículo,
pero fue en vano ya que no hallaron nada.

A través del sistema policial se impar-
tió orden de búsqueda y localización del
vehículo que estar en el poder de los asal-
tantes. El caso fue comunicado al
Ministerio Público que dispuso que los
antecedentes del asalto sean remitidos a la
unidad de turno, mientras continúan las
averiguaciones. 

Yohana Natalia Sánchez Aguiar, detenida.

Detienen a ladrona que robó la cartera de 
una mujer en el hospital de Pdte. Franco

Los delincuentes se llevaron este automóvil Toyota,
FunCargo, con matrícula BON 643.

Bandidos roban automóvil durante
asalto a mano armada en CDE

Atrapan a mecánico con nueve órdenes de 
captura, la mayoría por estafa y apropiación
Un operativo ejecutado por agentes de la División de Inteligencia y
Contrainteligencia, regional del Alto Paraná, permitió la captura de un
mecánico que contaba con nada menos que nueve órdenes de captura
por varios hechos punibles, la mayoría por estafa y apropiación. El mismo
fue aprehendido el miércoles último, alrededor de las 13:00 sobre la ave-
nida Ytororó, casi Estero Bellaco, en Ciudad del Este. La detención del
sujeto pone en tela de juicio la integridad de los policías de la subcomi-
saría 51ª del barrio San Miguel, quienes supuestamente protegían al
prófugo de la justicia a cambio de servicios mecánicos a la patrullera y
vehículos particulares.

Cristhian Darío Piñánez Lesme. Contaba con nueve órdenes de captura, pero vivía y trabajaba tranquilamente en el barrio San
Miguel, bajo las narices de los agentes de la subcomisaría 51ª



El allanamiento, enca-
bezado por el fiscal
Osvaldo Zaracho, fue en el
marco de la investigación
del robo de celulares ocu-
rrido la semana pasada. En
la ocasión el pasero Blas
Hidalgo Barreto, de 37
años, se desplazaba junto
con su pareja, Graciela
Figueredo Ferreira, de 40, a
bordo de una furgoneta
Toyota Noah cargada con
varias cajas de celulares de
alta gama. Según las vícti-
mas, cinco asaltantes enca-
puchados interceptaron el
vehículo, obligándolos a
descender. La pareja fue
trasladada a bordo de un
automóvil Citroën gris con
chapa brasilera, mientras
los otros delincuentes se
apoderaron de la furgone-
ta y de su valiosa carga.

Los delincuentes libe-
raron a Hidalgo y
Figueredo a pocos kilóme-
tros del lugar del atraco,
abandonando el automó-
vil en el que los traslada-
ron. Los celulares robados
estaban valuados en unos
G. 100 millones. Las autori-
dades sospechan que la
banda tenía información
precisa sobre el horario y la
ruta del pasero, lo que
sugiere la posible compli-
cidad de personas en el
depósito donde se cargó la

mercancía.

EVIDENCIAS 
Y DETENIDA

Durante el allanamien-
to de la vivienda, los agen-
tes encontraron una caja
marrón con inscripciones
de la marca Xiaomi, mode-
lo Redmi, con números de
serie y de IMEI correspon-
dientes a los celulares
robados. También hallaron
una campera negra con
capucha, presuntamente
utilizada por uno de los
asaltantes en el día del
robo.

La persona buscada
está identificada como
Derlis David Miñarro
Martínez, señalado como
uno de los principales inte-
grantes de la banda que
perpetró el asalto. Según
las investigaciones, la
vivienda habría sido utili-
zada tanto para guardar
las mercancías robadas
como para planificar el
asalto. Sin embargo,
Miñarro Martínez no fue
localizado durante el ope-
rativo.

Por orden del fiscal
Osvaldo Zaracho, los
agentes detuvieron a Nelly
Ángela Villalba Melgarejo,
de 32 años, pareja senti-
mental de Miñarro
Martínez, por su presunta

complicidad en el hecho.

VENTA DE 
CELULARES

Las pesquisas apuntan
a que la gavilla habría ven-
dido los celulares robados
en cuestión de horas, posi-
blemente a un comprador
en Foz de Yguazú, Brasil.
Las autoridades manejan
la hipótesis de que los
delincuentes forman parte
de una red delictiva que
opera en la frontera entre
Paraguay y Brasil, especia-
lizada en el robo y distri-
bución de productos elec-
trónicos de alta gama.

Los investigadores
continúan las diligencias
para identificar y capturar
a los demás integrantes de
la banda. Las autoridades
no descartan que el asalto
haya sido planeado con la
colaboración de emplea-
dos del depósito donde se
cargó la mercadería, consi-
derando que las víctimas
fueron interceptadas en
una de las avenidas más
transitadas de Ciudad del
Este. La captura de los res-
ponsables y la recupera-
ción de los productos roba-
dos son ahora prioridades
para la Policía Nacional,
que busca desmantelar
esta red criminal y reforzar
la seguridad en la zona.
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UNA MUJER FUE APREHENDIDA DURANTE EL OPERATIVO

Allanan vivienda en busca de presunto asaltante que 
habría participado en millonario robo de celulares

El Ministerio Público y agentes de Investigaciones de la Policía Nacional allanaron una vivienda ubicada en el barrio Remansito de Ciudad del Este en
busca de un presunto asaltante que habría participado en un millonario cargamento de celulares, ocurrido el viernes 17 de enero sobre la avenida
Bernardino Caballero, en el barrio San Roque. Los investigadores hallaron importantes evidencias relacionadas al caso y procedieron a la detención
de una mujer, pareja de la persona a quien buscaban. El procedimiento se llevó a cabo el miércoles, alrededor de las 15:30.

Dentro de la casa hallaron una de las prendas que utilizaron los asaltantes para robar la carga que estaba siendo llevada al
puerto Tres Fronteras. 

Los agentes encontraron una de las cajas de celulares con número de series y de IMEI de los aparatos robados.



Escuchanos
de lunes a viernes
de 06:00 a 09:00

El punto de partida fue
la plaza central del citado
barrio, donde representan-
tes de diversas institucio-
nes, miembros de la
Armada Paraguaya y de la
Tercera División de
Infantería llevaron adelan-
te actividades educativas,
eliminación de criaderos y

concienciación ciudadana
para prevenir este mal
transmitido por vectores.

Durante la jornada, las
brigadas cubrieron 60
manzanas. El trabajo logís-
tico contó con el apoyo de
la Binacional y de la
Gobernación del Alto
Paraná, que proporciona-
ron camiones y vehículos
para facilitar las tareas. En
el acto inaugural estuvie-
ron presentes el goberna-
dor del décimo departa-
mento, César Torres;
Noelia Torres, directora de
la Décima Región
Sanitaria, y el jefe regional
del Senepa, Aníbal Báez.

Esta iniciativa forma
parte de un conjunto de
acciones destinadas a con-
cienciar sobre la importan-
cia de destruir criaderos
potenciales del mosquito
Aedes aegypti, transmisor
de dengue, zika y chikun-
gunya.

La actividad tuvo una

amplia participación de la
comunidad, que se sumó
al esfuerzo colectivo para
prevenir la propagación de
estas enfermedades.
Además de las viviendas,
se destacó la importancia
de tomar medidas preven-
tivas en negocios, espacios

laborales y áreas recreati-
vas.

Las brigadas recorrie-
ron las viviendas del
barrio, eliminaron criade-
ros y enseñaron la correcta
disposición de recipientes
y otras medidas preventi-
vas relacionadas con el

autocuidado. Asimismo,
se promovió la destrucción
y el tratamiento adecuado
de elementos que puedan
convertirse en criaderos
del vector transmisor de
dengue, zika y chikungun-
ya.

Con estas acciones, res-

paldadas por Itaipu, se
busca garantizar una inter-
vención oportuna que per-
mita a cada persona man-
tener un entorno libre de
criaderos y minimizar el
riesgo de propagación de
las enfermedades transmi-
tidas por el Aedes aegypti.

Con el respaldo de Itaipu se inicia campaña 
de combate al dengue en Ciudad del Este

La Comuna de CDE suspendió
las actividades de la empresa Río
Constructora S.A., dedicada a la per-
foración de pozos artesianos, debido
a que no posee la autorización
correspondiente emitida por el
municipio para los trabajos de perfo-
ración. El Ing. Cristhian Negrette,
jefe de la división ambiental y pro
agua potable de la dirección de ges-
tión ambiental, señaló que esta inter-
vención se realizó por disposición
del juzgado de faltas municipales, en
cumplimiento de la normativa
vigente. 

El juzgado dictó la suspensión de
toda actividad de perforación y cons-
trucción de pozos artesianos en
inmuebles que no cuenten con la

autorización municipal. Negrette
explicó que esta medida resalta la
importancia de suscribir contratos
únicamente con empresas habilita-
das que cumplan con todos los
requisitos legales y reglamentarios
establecidos. 

Acotó que toda persona, ya sea
física o jurídica, que desee realizar la
captación de agua subterránea para
uso doméstico, comercial o indus-
trial, debe asegurarse de contratar
empresas debidamente habilitadas
por la Municipalidad. 

Para obtener la orientación nece-
saria sobre los requisitos y el proceso
de habilitación, los interesados pue-
den acercarse a la división de sanea-
miento ambiental. Además, la infor-

mación y los requisitos están dispo-
nibles en la página web institucional.
El procedimiento de suspensión se
llevó a cabo conforme a la ordenanza
n° 19/23 y la Ley 3966/10 Orgánica
Municipal, y está respaldado por el
oficio firmado por el juez de faltas
municipal,. Tomás Riveros Salinas. 

Desde la institución comunal
resaltaron que trabajar con empresas
habilitadas es fundamental para
garantizar el uso adecuado y sosteni-
ble de los recursos hídricos subterrá-
neos dentro del municipio. La
Municipalidad continuará supervi-
sando y regulando las actividades
relacionadas con la captación de
agua para proteger y optimizar su
utilización.
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TUVO UNA AMPLIA PARTICIPACIÓN DE LA COMUNIDAD

Local de la empresa que fue clausurado por los funcionarios de la Municipalidad. 

Suspenden a empresa perforadora de pozos artesianos por falta de habilitación 

Con el apoyo de Itaip y
con motivo del Día
Nacional de Combate
al Dengue arrancó la
campaña anual de
lucha contra esta
enfermedad en el
barrio Santa Ana de
Ciudad del Este. La
actividad, que se basa
en los índices de
infestación larvaria
detectados en la
región, es encabeza-
da por el Servicio
Nacional de
Erradicación del
Paludismo (Senepa),
Zona 10, Alto Paraná.

El inicio de la campaña fue 18 de enero, coincidente con el Día Nacional de Combarte al Dengue. 



En el partido de ida
hubo empate de 1-1 entre
ambas representaciones,
pero posteriormente los
directivos de Minga pre-
sentaron protesta aleando
que en el elenco aurinegro
el atleta Gastón Giovanni
Roa Segovia  jugó sin estar
habilitado. La comisión
disciplinaria de la

Federación de Futbol
10mo. Departamento Alto
Paraná fallo a favor del
elenco minguero, por lo
que este quedo con los 3
puntos y un empate le bas-
tará en la revancha para
acceder a la instancia deci-
siva en la que ya se
encuentra el 4 de Agosto
de la Liga Ka’arendy. El
domingo pasado, el elenco
mallorquino volvió a
ganar el partido de vuelta
al Club 4 de Octubre de la
Liga Hernandariense de
Fútbol y se consagró como
el primer finalista de la Pre
Copa Paraguay en Alto
Paraná. El cotejo se dispu-
tó en el estadio Oliborio

Cáceres de la ciudad de
León Juan Mallorquín, con

la dirección arbitral de
Osvaldo Ríos. 

La organización de la

competencia está a cargo
de la mencionada institu-
ción matriz del balompié

de la región que tiene
como presidente a Miguel
Morán.  

Buscarán el pasaporte restante 
para la instancia consagratoria

La temporada 2025 del fútbol
paraguayo comenzó con un emo-
cionante enfrentamiento entre cam-
peones. La Supercopa Paraguay
2024 se definió a favor de Libertad,
que venció a Olimpia por 2-1 en un
partido vibrante y digno de una
final. 

El Gumarelo, campeón de la
Copa Paraguay 2024, y el Decano, el
equipo con más puntos del año
pasado, se midieron en el estadio
Defensores del Chaco, que presentó
una gran cantidad de público y
brindó un espectáculo de alto nivel.

Matías Espinoza y Roque Santa
Cruz marcaron los goles para el
Albinegro, mientras que Derlis
González anotó para el Franjeado.
Ambos equipos tendrán participa-
ción internacional esta temporada,
ya que estarán presentes en la fase
de grupos de la CONMEBOL
Libertadores. 

En cuanto al historial de la
Supercopa Paraguay, Olimpia y
Sportivo Ameliano cuentan con un
título cada uno, mientras que
Libertad consiguió su segunda
estrella en este certamen.
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General Caballero de Juan León
Mallorquín se estrenará el sábado en el
Torneo Apertura 2025 que organiza la
Asociación Paraguaya de Futbol (APF).
Recibirá al benjamín Recoleta, en el esta-
dio Ka’arendy, a partir de las 19:30, con
arbitraje de Blas Romero. Asistentes:
Carmelo Candia y Nancy Fernández.
Cuarto árbitro: Marco Franco.VAR:
Fernando López. AVAR: Héctor
Balbuena.

Por su parte, el árbitro Carlos Pual
Benitez, oriundo de Ciudad del Este, diri-
girá el domingo el cotejo entre Cerro
Porteño y Libertad, en el estadio La
Nueva Olla, a las 20:45.Asistentes: José
Cuevas y José Mercado. Cuarto árbitro:
César Rolón. VAR: Juan López. AVAR:
Milciades Saldívar.

OTRAS DESIGACIONES

La comisión de árbitros de la
Asociación Paraguaya de Fútbol tambien
ya designó a los equipos arbitrales que
estarán en los otros encuentros de la jorna-
da número 1 del Torneo Apertura de la
Copa de Primera, “Homenaje a Don
Osvaldo Domínguez Dibb”. 

Hoy, Sportivo Trinidense se enfrenta-
rá a Sportivo Ameliano a las 18:00 en el
Estadio Martín Torres, con el árbitro
Derlis Benítez, los asistentes Julio Aranda
y Christian Sosa, el cuarto árbitro Nelson
Palma, VAR Zulma Quiñónez y AVAR
Héctor Balbuena. A las 20:30, Sportivo
Luqueño jugará contra Atlético
Tembetary en el Estadio Luis Salinas, con
el árbitro David Ojeda, los asistentes
Milciades Saldívar y Guido Miranda, el
cuarto árbitro Alipio Colmán, VAR Ulises
Mereles y AVAR Esteban Testta. 

El sábado 25 de enero, Sportivo 2 de
Mayo recibirá a Nacional a
las 09:00 en el Estadio Río
Parapití, con el árbitro
Mario Díaz de Vivar, los
asistentes Eduardo Britos
y Nadia Weiler, el cuarto
árbitro Giancarlos
Juliadoza, VAR Carlos
Figueredo y AVAR Félix
Cantero. Finalmente, el
domingo 26 de enero,
Olimpia jugará contra
Guaraní a las 18:15 en el
Estadio Defensores del
Chaco, con el árbitro Juan
Benítez, los asistentes
Eduardo Cardozo y
Roberto Cañete, el cuarto
árbitro Aldo Quiñónez,
VAR José Méndez y
AVAR Esteban Testta.

MINGA GUAZÚ Y GUARANí DE ITÁ VERÁ SE MEDIRÁN EL DOMINGO

Una de las prácticas del elenco mallorquino que aguarda su debut. 

Mallorquinos debutan el sábado y 
esteño arbitrará duelo importante 

Plantel gumarelo que obtuvo la súper copa de campeón del fútbol paraguayo.

Libertad es el nuevo súper 
campeón del futbol paraguayo

Minga Guazú y
Guaraní de Itá VerÁ
definirán el segundo
cupo para disputar la
etapa final de la pre
Copa Paraguay en
Alto Paraná. Se
enfrentarán el próxi-
mo domingo en el
estadio Pa í Coronel
del km 16, a partir de
las 17:00. El precio de
las entradas es
15.000 guaraníes. 

Los rubronegros y aurinegros ultiman detalles para enfrentarse en la jornada dominical venidera. 



La selección de Ciudad del Este
busca su tercer título en este nivel
tras los campeonatos logrados en
2011/12 y 2017/18. Viene de elimi-
nar a Campo 9, al que superó en
penales 6-5 tras una victoria de 2-1 en
tiempo reglamentario de la revancha
de la penúltima instancia. En el
duelo de ida había perdido de visi-
tante 2-0.  

Este resultado refleja la determi-
nación y resiliencia del equipo, que
no se rindió ante las adversidades y
logró darle vuelta a la serie con gran
garra. Los jugadores demostraron un
excelente nivel de juego, tanto en la
fase regular como en la definición
por penales, destacándose la actua-
ción del arquero, quien fue clave
para que su equipo alcanzara la cla-
sificación.

Por otro lado, el seleccionado de
la joven Liga Maracaná logró su his-
tórica primera clasificación a una
final de la UFI en la categoría Sub 15,

tras vencer en ambas semifinales a
Liga Guajayvi por 1-0. La gran sor-
presa del torneo fue la solidez y orga-
nización de esta liga, que en tan solo
7 años de vida institucional ha
demostrado un crecimiento notable
y ha logrado posicionarse como una
de las más competitivas de la región. 

La Liga Maracaná, que nunca

antes había llegado a una final, ahora
tendrá la oportunidad de pelear por
el título, dejando claro que su trabajo
formativo ha dado frutos y que el
futuro de estos jóvenes futbolistas es
prometedor. La emoción y el orgullo
por este logro se sienten en cada rin-
cón de la liga, que ahora se prepara
con todo para enfrentar la gran final.
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Chá{ÁÁAke

La sequía está teniendo efectos

desagradables en el Lago de la

República, con algas que

dejan “verde” el agua y con

mal olor. Y pensar que la

ESSAP saca de allí el agua

para la provisión a la gente.

¡Wákala!

Después de una relativa calma,

en los primeros días de enero,

los delincuentes vuelven a arre-

meter con todo, con violentos

asaltos domiciliarios que se

registran a diario, en cualquier

parte de CDE y ciudades veci-

nas. La Policía, totalmente

impotente e inoperante, como

siempre. Empezamos mal el

2025, chamigo.

En Franco reclaman la falta

de seguridad física y jurídica,

para realizar inversiones. ¿Y

cómo luego va haber seguri-

dad de cualquier tipo, si los

primeros que “negocian”

terrenos municipales, plazas,

parques, hasta calles, son los

“honorable$” concejales y el

más “honorable” intendente

letradito Godoy? ¡Japoína!

Los intendentes se quejan

mucho de la nueva ley de habi-

litaciones vehiculares, sin

embargo, ellos tampoco son

muy cumplidores que se diga.

Emiten la Habilitación con el

precio de acuerdo “a la cara del

cliente”, facturan lo que les da

en gana, y ni siquiera digitali-

zan sus sistemas, para contar

con la Habilitación en formato

Digital. ¡Solo les interesa factu-

rar!

EL DOMINGO RECIBIRÁ A MARACANÁ EN CANCA DE SOL DEL ESTE

La selección Paranaense de la categoría Sub 15 recibirá el domingo a su par de Maracaná con el obje-
tivo de ganar para dar el primer paso al título del campeonato nacional de Interligas. El duelo se des-
arrollara en cancha de Sol del Este, en el km 12 Monday de Ciudad del Este, a partir de las 17:00. 

Los futbolistas de la selección verdolaga pretenden aprovechar la localia el domingo. 

Paranaense Sub 15 quiere dar 
el primer paso hacia la gloria 


